

Herrn
Oberbürgermeister
Dieter Reiter
Rathaus
80331 München

Stadträtin Dorothea Wiepcke
Stadträtin Kristina Frank
Stadtrat Thomas Schmid

ANFRAGE

12.12.2017

Entfall des Sportgeländes der Allianz am Englischen Garten für den Breitensport?

Der Sportverein Weißblau-Allianz München e. V. wurde 1926 als Firmensportverein der Allianz Versicherung in München gegründet. Bereits 1948 stand dem Verein am südlichen Teil der Osterwaldstraße ein Sportplatz mit einem Clubheim zur Verfügung. Seit 1981 verfügt der Verein über das Sport- und Freizeitzentrum am Rande des Englischen Gartens. Historisch gesehen wurde diese Sportanlage 1981 im Landschaftsschutzgebiet nur genehmigt, weil es sich um eine nahezu „gemeinnützige“ Anlage handelt, die durch den Betriebssport der Mitarbeitergesundheit Nutzen bringen sollte.

Nun wurde bekannt, dass der Pachtvertrag zwischen dem SV Weißblau-Allianz München e.V. und der Allianz zum 31.07.2018 gekündigt wurde. Der neue Nutzer, ein kommerzieller, international agierender Fitnesskonzern, hat seine Pläne für das Gelände bereits erstellt und vorgelegt. Er plant offensichtlich bauliche Veränderungen und die Erweiterungen der Parkplätze um das Fünffache.

- 1.) War der Sachverhalt der Verwaltung bekannt?
- 2.) Was wurde seitens der Stadtverwaltung unternommen, um den Erhalt des Breitensports am bestehenden Standort zu sichern?
- 3.) Sind die Nutzungspläne des zukünftigen Pächters mit der Lage im Landschaftsschutzgebiet Hirschau und Obere Isarau vereinbar?
- 4.) Gibt es für den Sportverein und seine 4.000 Mitglieder ein Alternativgrundstück /Ausgleichsflächen, auf dem die Ausübung der verschiedenen Sportarten gesichert wäre?
- 5.) Welche Maßnahmen sind seitens der Stadtverwaltung angedacht, um den Erhalt des Sportvereins kurz- und langfristig zu sichern?

Dorothea Wiepcke, Stadträtin

Kristina Frank, Stadträtin

Thomas Schmid, Stadtrat